

**ANALISIS KEMAMPUAN PEMECAHAN  
MASALAH SISWA DITINJAU DARI  
*SELF EFICACY* SISWA PADA MODEL  
PEMBELAJARAN MATEMATIKA  
REALISTIK INDONESIA (PMRI)**



**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)  
Dalam Bidang Tadris Matematika

Oleh :

**KHAIRUN NISA'**  
**NIM : 1810610079**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI TADRIS MATEMATIKA  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp (0291) 432677  
Fax. 441613 Website : www.iainkudus.ac.id

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

**Nama** : Khairun Nisa  
**NIM** : 1810610079  
**Fakultas** : Tarbiyah  
**Program Studi** : Tadris Matematika  
**Judul** : “Analisis Kemampuan Pemecahan Masalah Siswa Ditinjau Dari *Self Efficacy* Siswa Pada Model Pembelajaran Matematika Realistik Indonesia (PMRI)”

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak tanggal **9 November 2021** sampai dengan **29 Desember 2022** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 29 Desember 2022  
Pembimbing,

**Mulyaningrum Lestari, M.Pd.**  
**NID. 199006122043042016**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322,  
 Telp. (0291) 432677  
 website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:  
 Nama : Khairun Nisa' / 1810610079  
 Fakultas : Tarbiyah/Tadris Matematika  
 Judul : **Analisis Kemampuan Pemecahan Masalah Siswa Ditinjau Dari *Self Efficacy* Siswa Pada Model Pembelajaran Matematika Realistik Indonesia (PMRI)**  
 Telah diujikan pada 03 Januari 2023 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Nor Hadi, S.E., M.Si., Akt., CA, CRA, CRP</u> NIP.196909032003121001 Ketua/Penguji I	20/01/2023	
<u>Putri Nur Malasari, M.Pd.</u> NIP.199011102019032021 Penguji II	20/01/2023	
<u>Dina Fakhriyana, M.Sc.</u> NIP.199309192002012021 Sekretaris Sidang	24/01/2023	
<u>Mulyaningrum Lestari, M.Pd.</u> NID.199006012043042016 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si</u> NIP.197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Khairun Nisa'**, NIM : **1810610079** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 29 Desember 2022  
Yang menyatakan,



**Khairun Nisa'**  
NIM : **1810610079**

**MOTTO**

“Ketahuilah bahwa kemenangan bersama kesabaran, kelapangan  
bersama kesempitan, dan kesulitan bersama kemudahan”  
**(HR Tirmidzi)**



## PERSEMBAHAN

*Bismillahirrahmanirrahim.* Dengan segala kerendahan hati, disertai rasa syukur tak terkira beserta kebanggaan dan suka cita, saya persembahkan karya kecil saya ini kepada:

1. Kedua orang tua hebat yang telah Tuhan perkenankan hadir dalam hidup saya, Ibu Mukminah(Almh) dan Bapak Rohmat Badawi. Terima kasih atas kasih sayang, do'a, dukungan, restu, dan semangat yang tulus dan tak pernah berhenti mengiringi perjalanan hidup saya.
2. Ketujuh Kakak saya tersayang, Achmad Naszir Ahsan, Nurul Azizah, Noor Zaqiyyah, Qomaruddin Arif, Muhammad Noor Rochish, Abdullah Faqih dan Miftahul Hidayat . Yang senantiasa mendukung dan menyertai setiap langkah saya dalam proses pengerjaan skripsi maupun perjalanan hidup saya.
3. Seluruh kakak ipar, Amalia Nur Aini, Aris Afwan, Subchan, Asriningsih, Himayatul Ulfa serta keponakan tercinta, yang telah mendukung juga menyertai perjalanan hidup saya.
4. Seluruh guru-guru saya yang tak dapat saya sebut satu-persatu, yang senantiasa membimbing dengan sabar, memberikan ilmu, dan segala petunjuk yang akan dan selalu menjadi penerang langkah dalam setiap tahap kehidupan saya.
5. Sahabat dan teman saya, Riska Indah Lestari, Lili Karimah, Naimatun Nadhiroh, Siti Koriah, Sumiyati, Verra Lutfiana Sari, Adinda Asif Roichatul Jannah . Terima kasih, karena telah berkenan hadir dan menjadi bagian dari hidup saya.

Teman-teman seperjuangan program studi Tadris Matematika terkhusus kelas B angkatan 2018, PPL MTsN 2 KUDUS, KKN-IK 2021, serta yang tidak dapat saya sebutkan satu-persatu. Terimakasih karena telah berjuang dan berproses bersama dalam mencari ilmu di almamater tercinta.

**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	اَ	A/a
ث	Ş/ş	ض	D/d	ن	N/n	اِ	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	اُ	U/u
ح	Hḥ	ظ	Zz	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء awal	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bi
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	بَب	Abb	فَالَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَب	Rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْقُرُوعُ	Al-furū'	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	Gairi
قَرَأَ	qara'a	القَصَّةُ	Al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai				Kata Majemuk dipisah		Tā' marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddin	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Din	سَاعَةٌ	sā'ah	

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah Segala puji dan syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi dengan judul “Analisis Kemampuan Pemecahan Masalah Siswa Ditinjau Dari *Self Efficacy* Siswa Pada Model Pembelajaran Matematika Realistik Indonesia (PMRI)”. Dengan ini penulis mengucapkan terimakasih karena dapat terselesaikannya penyusunan tugas akhir ini tentu atas keterlibatan, bantuan, bimbingan, serta saran dari berbagai pihak. Untuk itu, penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si. selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Bapak Arghob Khofya Haqiqi, M.Pd. selaku Ketua Program Studi Tadris Matematika Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Ibu Mulyaningrum Lestari, M.Pd. selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, pikiran, dan tenaga untuk memberikan bimbingan dan arahan serta persetujuan dalam penelitian skripsi ini.
5. Bapak Nur Said, S.Pd. selaku Kepala Madrasah Tsanawiyah NU Miftahul Falah Kudus yang telah memberikan izin kepada penulis untuk dapat melaksanakan penelitian di MTs NU Miftahul Falah Kudus.
6. Ibu Ery Noviyanti, S. Pd. dan Ibu Anik, S.Pd. selaku Guru Mata Pelajaran Matematika di MTs NU Miftahul Falah Kudus yang telah membantu serta memberikan bimbingannya kepada penulis selama penulis melakukan penelitian.
7. Segenap dosen serta staff di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus, terkhusus dosen Fakultas Tarbiyah Prodi Tadris Matematika.
8. Segenap dewan guru serta staff Madrasah Tsanawiyah NU Miftahul Falah Kudus.
9. Orang tua dan keluarga penulis yang senantiasa memberikan do'a, semangat, dukungan serta cinta kasih yang tulus kepada penulis.
10. Teman-teman seperjuangan IAIN Kudus Fakultas Tarbiyah Prodi Tadris Matematika.
11. Seluruh pihak terkait yang senantiasa memberikan bantuan dan dukungan kepada penulis yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.



Dalam penyelesaian tugas akhir ini, penulis telah berusaha dengan segala kemampuan yang penulis miliki, namun penulis menyadari bahwa tugas akhir ini masih jauh dari kesempurnaan dalam arti yang sebenarnya. Untuk itu penulis senantiasa mengharap kritik dan saran yang membangun dari pembaca guna perbaikan dan penyempurnaan tugas ini. Selanjutnya penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis pada khususnya dan pembaca pada umumnya.

Kudus, 29 Desember 2022

Penulis



Khairun Nisa'

**NIM : 1810610079**

